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ASSEMBLEIA de FRECUESIA da

CAMACHA
Município de Santa Cruz I Madeira

Mandato 202I-2025

ATA N.q 94

Aos vinte e quatro dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, pelas dezanove

horas e trinta minutos, reuniu no Edifício-Sede da Junta de Freguesia da Camacha,

em sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia da Camacha, presidida porAntónio

Márcio Freitas Teixeira, Maura Patrícia Henriques Ferreira, Primeira Secretária,

Catarina Isabel Baptista Vieira, Segunda Secretária e ainda os vogais Eládio fosé

Figueira Gonçalves, Ana Daniela Ferreira Marques, Liliana Marcelina Camacho

da Gama, Gonçalo Nuno Martins Antunes, fosé David Andrade Gonçalves,

Ricardo forge Ornelas Vasconcelos, Rui Duarte Fernandes Sousa, Michele

Martins e Isabel Aguilar em representação de Maria Basilissa de Sousa Barreto

Fernandes.----------

Estiveram ainda presentes nesta sessão os seguintes membros do Órgão Executivo;

Pedro Damião Barreto Fernandes, Presidente, Mário Frederico Quintal Teixeira,

Tesoureiro, e ainda o Secretário, André Filipe Belim Teixeira.

Não compareceu a esta sessão, pelo Partido funtos pelo Povo, o vogal Inácio

Alexandre Melim Fernandes.

Esta sessão teve a seguinte ordem de trabalhos:

A. Período antes da Ordem do Dia

O Presidente do Executivo, Pedro Fernandes, apresentou dois votos de pesar ao

Professor fosé Manuel'l'eixeira e António Martins fúnior pelo trabalho dedicado à

comunidade da freguesia da Camacha. Foram realizados dois minutos de silêncio e

realizada a votação sendo aprovado por unanimidade

-----Ricardo vasconcelos, eleito pela coligação cumprir santa cruz
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(PPD/PSD.CDSPP), sugeriu que fosse tido em atenção as datas e dias das reuniões

de Assembleia de Freguesia, pois, segundo este, vésperas de feriado e sextas-feiras

não são bons dias para reuniões de assembleia devido a compromissos pessoais. -

Ao que o presidente da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira respondeu, ser

difícil agradar a todos pois nem todos podem a qualquer dia, sendo que esta

marcação é feita consoante as datas que estão disponíveis.----------

-----Ricardo Vasconcelos, eleito pela coligação Cumprir Santa Cruz

(PPD/PSD.CDSPP), sugeriu também que fosse primeiro feita a apreciação de

prestação de contas e depois feita a análise da visão orçamental. Porque o saldo de

gerência decorre da conta de gerência, por isso, faria sentido trocar o ponto 5 com

o 6 e retirar a apreciação do inventário dos bens da |unta de Freguesia

-----A Sugestão foi aceite pelo Presidente da Assembleia, Márcio Teixeira.

-----Ricardo Vasconcelos, eleito pela coligação Cumprir Santa Cruz

IPPD/PSD.CDSPP), apresentou um voto de protesto relativamente ao valor

devolvido à Câmara Municipal de Santa Cruz de dezassete mil quatrocentos e

noventa e nove euros e sessenta e sete cêntimos (17.499,67€), que se destinava à

realização das obras na funta de Freguesia da Camacha. O mesmo afirma que estas

mesmas obras foram realizadas e o dinheiro foi devolvido, sendo que foi recusado

o aumento do apoio aos estudantes proposto anteriormente. A explicação deste

aumento ter sido recusado, dada pelo Tesoureiro do Executivo, Mário Teixeira,

em assembleias anteriores é que este aumento representava um esforço de sete

mil e quinhentos euros [7500 €) para a junta de freguesia.

-----O tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, em resposta à questão do

vogal, Ricardo Vasconcelos, eleito pela coligação cumprir Santa Cruz (

PPD/PSD.CDS-PP), interveio afirmando que é preciso ter cuidado no que se diz,

porque para se devolver é preciso receber e a funta nunca recebeu esse dinheiro.

O apoio nunca chegou, as obras foram realizadas com dinheiro que já havia, pois a

Câmara decidiu revogar o apoio e tal como os membros da coligação cumprir Santa

Cruz (PPD/PSD.CDS-PP) a funta não está de acordo com o que foi escrito.

Relativamente ao valor dos Estudantes Universitários, houve um apoio de dez mil
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euros [10.000€), não foi o valor pedido pela proposta apresentada pela coligação

cumprir Santa Cruz (PPD/PSD.CDS-PP), mas houve um aumento. Pedindo especial

atenção na ordem dos assuntos pois quando foi apresentada a proposta dos

estudantes não havia verba para realizar esse apoio, no entanto, foi exposto e dado

um prazo para serem dadas propostas para o orçament o d,e 2023 e só o Partido

Socialista apresentou uma proposta

-----Ricardo vasconcelos, eleito pela coligação cumprir santa cruz

(PPD/PSD.CDSPP), aconselhou o executivo a fazer um voto de protesto uma vez

que o que foi publicado não é verdade, sendo assim uma ofensa. Afirmou ainda que

coligação Cumprir Santa Cruz (PPD/PSD.CDSPP), vota a favor do mesmo caso seja

apresentado esse voto de protesto

----'André Teixeira, Secretário da funta, respondeu à sugestão apresentada pelo

Vogal Ricardo Vasconcelos, eleito pela coligação Cumprir Santa Cruz

(PPD/PSD.CDSPP), afirmando que há uma má interpretação do que está escrito, a

junta avançou com a obras na expetativa de receber a verba da Câmara Municipal

de Santa Cruz. o que não se verificou, desafiou ainda a que quem quisesse podia

trazer uma prova de que a junta recebeu esse dinheiro, adiantou também que o

executivo não iria assumir responsabilidades pela revo gação do apoio da Câmara

Municipal de Santa Cruz.------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação, sendo o mesma reprovado com oito votos contra, três votos a favor e uma

abstenção.

-----O Vogal Rui Sousa, eleito pela coligação cumprir Santa Cruz I PPD/PSD.CDS-

PP), apresentou um conjunto de pontos a corrigir, enumerando assuntos deixados

em aberto nas assembleias anteriores, desta forma a sua intervenção teve inicio

com questões relativas a assuntos abordados anteriormente. Relativamente aos

varandins e jardins juntos às piscinas, questionou acerca do plano de desratização

a ser efetuado na freguesia, o asfaltamento de sarjetas no Caminho Fonte Concelos,

os Contentores de lixo na travessa foão Cláudio, os limitadores de velocidade na

Escola Básica Dr. Alfredo Ferreira Nóbrega Iúnior, relativamente ao roteiro de

F
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edificado, questionando se já foram efetuadas as devidas alterações, o

tr 
guarda noturno qual o plano, reposição do baloiço no Parque infantil do largo

- 
Conselheiro Aires de Ornelas, varandim do ribeiro da Achadinha, varandim na

Estrada Francisco Miguel, correção do depósito de lixo na entrada do Ribeiro

Serrão e a requalificação do parque de merendas do Ribeiro Serrão, questionando

quais as intervenções a serem realizadas e as datas previstas para as mesmas e por

fim, relativamente à partilha do mapa de limpezas efetuadas pela junta de

freguesia.

-----O Presidente da funta de Freguesia, Pedro Fernandes, respondeu que

relativamente aos trabalhos no jardim junto à piscina, o varandim tinha sido

acabado de ser colocado e em relação às flores e às mesas ia solicitar a sua

requalificação, assim que houvesse disponibilidade por parte da Câmara Municipal

de Santa Cruz, uma vez que estão com falta de recursos humanos. --------

Relativamente ao problema da praga de ratos na freguesia, o Presidente da funta

de Freguesia, Pedro Fernandes, afirmou que aguarda o plano da Câmara

Municipal de Santa Cruz, bem como que alguns agricultores também já receberam

o apoio para combater esta praga e que a funta tem ajudado a população no que

pode e com os meios que tem à sua disposição.

No que diz respeito ao problema nazona da Fonte Concelos, o Presidente da funta

de Freguesia, Pedro Fernandes, esclareceu que está a ser resolvido. -------

Relativamente à questão dos contentores do lixo na Travessa foão Cláudio, o

Presidente da funta de Freguesia, Pedro Fernandes, afirmou que os proprietários

do terreno não autorizam, a junta e a Câmara procuram uma alternativa-------------

No que concerne às obras no parque de merendas do Ribeiro Serrão, o Presidente

da funta de Freguesia, Pedro Fernandes, afirmou e repetiu que está sinalizado e

que a obra será realizada, mas só após a colocação de novo asfaltamento.

No que diz respeito aos limitadores de velocidade junto à Escola Básica 2e e 3e

ciclos Dr. Alfredo Ferreira Nóbrega fúnior, Pedro Fernandes, Presidente da funta

de Freguesia, informou que está sinalizado e está prevista a colocação de cinco a
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FRelativamente à questão do roteiro do património edificado, Pedro Fernandes,

Presidente da funta de Freguesia, informou que também já reclamou novamente,

aguarda parecer.

No que diz respeito ao Guarda Noturno, Pedro Fernandes, Presidente da |unta de

Freguesia, falou com o mesmo a ver se há possibilidades de vir à freguesia e

também com os responsáveis da Câmara Municipal de Santa Cruz a fim de

solucionar este problema

Em resposta ao Baloiço no largo conselheiro aires de Ornelas, Pedro Fernandes,

Presidente da funta de Freguesia, informou que foi reposto, mas voltou novamente

a se partir, foi novamente a arranjar para ser colocado novamente. ---------

Os Varandins do ribeiro da Achadinha e na Estrada Francisco Miguel, Pedro

Fernandes, Presidente da funta de Freguesia, respondeu que o primeiro ainda não

foi possível proceder à colocação por falta de recursos humanos e no segundo é

intenção do executivo colocar, mas devido ao aumento exponencial dos materiais

não foi possível colocar, aguarda meios financeiros para a execução da obra

Pedro Fernandes, Presidente da funta de Freguesia, esclareceu também que

existe uma lista de caminhos e veredas que são limpos, o mapa de limpeza é

enviado no relatório de atividades e não pode ser levado á risca pois existem zonas

com mais população, nomeadamente a comunidade escolar, que precisam de mais

atenção. ------------

Sobre o lixo colocado na estrada do Ribeiro Serrã, Pedro Fernandes, Presidente

da funta de Freguesia, respondeu que a situação deste lugar já não está como

estava, no entanto, tem feito contacto próximo das pessoas que lá moram para

pedir um pouco de mais cuidado com a colocação e o aglomerado de lixo naquela

zona, afirmando mesmo que por vezes é falta de civismo. ---------

-----O Vogal, Ricardo Vasconcelos, eleito pela coligação Cumprir Santa Cruz

(PPD/PSD.CDSPP), interveio sobre o tema, dizendo que já foi falado em reunião de

Câmara, dizendo nem que fosse uma vez por semana passar o carro do lixo para

retirar todo aquele lixo, afirmando ainda que as pessoas não têm civismo, não

respeitam, mas que cabe ao executivo solucionar e encontrar soluções, pois pode

5



NN

b
se tratar de um grave problema de saúde pública.

-----A vogal Michele Martins, eleita pela coligação cumprir Santa Cruz (

PPD/PSD.CDS-PP), usou da palavra, para questionar sobre a legalidade da

substituição da vogal Basilissa Fernandes, eleita pelo Partido Socialista, pela

suplente, Isabel Aguilar, situação essa que é pontual e está prevista na lei.

B. Ordem do Dia----

-----Ponto 1. Apreciação e votação da ata n.e 93

-----O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação a ata número noventa e três, sendo a mesma aprovada por maioria com

oito votos a favor.
-----Ponto 2. Apreciação do inventário dos bens da junta de Freguesia; Será

colocado na proxima reunião da Assembleia.

-----Ponto 3. Apreciação e votação do Mapa do Pessoal, para o ano de 2023

Iretificação).

-----Isabel Aguilar, questionou sobre o cargo da Sr.a Ângela Rodrigues de

Coordenadora Técnica, e se tem curso para o ser e se houve disponibilidade

financeira para tal.

-----O Vogal, Ricardo Vasconcelos, eleito pela coligação Cumprir Santa Cruz

(PPD/PSD.CDSPP), questiona sobre a alteração dos nomes,

-----O tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, respondeu que dentro da

carreira de assistente tem um coordenador, o mapa apresentado em dezembro

está omisso os cargos, assim sendo a contabilidade e a consultora externa

questionavam o não aparecer os cargos conforme previsto na lei, foi pedido três

pareceres para o cargo da Sr.a Ângela Rodrigues, uma vez que a categoria

profissional da Sr.3 Ângela Rodrigues vem do executivo de Dois Mil e Quatro, data

em que foi eleita chefe de secção, transitou de chefe de secção para coordenadora

técnica, sendo que está em conformidade com a lei, salvaguardando os direitos de

ambas as partes.

-----O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à
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^itr-----Ponto 4. Apreciação e votação da Tabela de taxas e licenças da junta de

Freguesia; -----------

-----o vogal, Rui sousa, eleito pela coligação cumprir santa cruz
(PPD/PSD.CDSPP), questionou qual a receita de 2022.

-----O tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, respondeu que foi cento e

quarenta e quatro euros.

-----O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade

-----Ponto 5. Apreciação e votação dos documentos de prestação de contas

referente ao ano de 2022,

-----o vogal, Rui sousa, eleito pela coligação cumprir santa cruz

(PPD/PSD.CDSPP), interveio, constatando alguns factos, dizendo que do que salta

à vista existe menos cinco mil euros de apoio às famílias, ou seja, é um claro

desinvestimento nas famílias, tendo em conta o que foi executado no ano de dois

mil e vinte um, ou seja, menos vinte e seis por cento. Realçou que dá um total de

menos oito e mil e cem euros do que estava previsto, ou seja, menos trinta e seis

por cento. Verificando-se o mesmo no desinvestimento na freguesia, pois, nas

obras de interesse para a freguesia foram gastos menos trinta e três mil euros

comparativamente com o ano de dois mil e vinte e um, menos cinquenta e nove por

cento e uma execução que está a ser prevista menos oito mil euros.

Por outro lado, há um claro despesismo da funta de Freguesia, com um aumento

de prémios, condecorações e ofertas para treze mil e quinhentos euros, mais nove

mil e setecentos euros. Além do mencionado há assim um desinvestimento do

Município na Freguesia, são menos dezanove mil e quinhentos euros, menos vinte

e seis por cento que no ano de dois mil e vinte e um.

Questiona em relação à demostração da execução orçamental, as dotações

corrigidas não correspondem ao que foi aprovado em assembleia, o que origina os

movimentos, e se não deviam ser apresentados na assembleia de freguesia

Questiona também em relação ao mapa de demonstração de desempenho

orçamental na rubrica de transferências e subsídios correntes, dezasseis mil e nove
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tr euros e nove cêntimos, depois no detalhe nas transferências e subsídios

concedidos a soma dá dezanove mil vinte e três euros e quarenta cêntimos não

deveria ser igual.

Terminando questiona, porque é que na rubrica transferências e subsídios

concedidos, aparece uma Sra. Maria da Luz Faria Vieira, se está bem catalogado

uma vez que está catalogado numa despesa sem fins lucrativos.

-----O Tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, respondeu que essa

rubrica está mal colocada e é um erro, devia de estar na rubrica apoio às famílias. -

-----O Tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, respondeu não houve

nenhum desinvestimento de apoio às famílias bem pelo contrário há sim um

reforço ao apoio às famílias. Quanto ao aumento das despesas prémios,

condecorações e ofertas, o Tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira,

respondeu que aumentou como forma de apoio aos eventos realizados na freguesia

para a aquisição dos troféus e prémios para esses mesmos eventos.

-----O Vogal, Ricardo Vasconcelos, eleito pela coligação Cumprir Santa Cruz

IPPD/PSD.CDSPP), complementa que caiu para metade do valor de dois mil e vinte

e um, assim sendo há um desinvestimento tendo em conta o que era feito

anteriormente, visto que existe aumento noutras coisas menos necessárias

existindo outras formas mais eficientes de apostar na freguesia. ------

-----O tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, respondeu que pelos

números o valor reduziu, o motivo da não realizaçã,o do valor previsto deve-se ao

facto da junta contar com o apoio da Câmara Municipal de santa Cruz, quanto à

publicidade esse valor é do financiamento preciso para a festa da maçã.

-----O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação, sendo a mesma aprovada por maioria com oito votos a favor.

-----Ponto 6. Apreciação e votação da 1a alteração modificativa ao orçamento de

2023,-----

-----O Vogal, Ricardo Vasconcelos, eleito pela coligação Cumprir Santa Cruz

IPPD/PSD.CDSPP), interveio dizendo que há um saldo de gerência de três mil

seiscentos e noventa e dois euros e cinquenta e sete cêntimos e sendo mandatados
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para fiscalizar o trabalho como membros da assembleia, diz que os documentos

são muito genéricos e não se percebe onde e como é que é previsto executar,

saliente que gostaria de ter uma explicação detalhada se possível, salientado uma

vez mais que o valor na publicidade é exagero

Voltou a lembrar o apoio aos estudantes,lembrou também que entre o ano dois mil

e onze e o ano dois mil e vinte e um a Camacha perdeu dezassete por cento da

população, por não haver incentivos para a população se fixar na Camacha,

nomeadamente na habitação e na educação, investir mais nas pessoas. --------------

-----André Teixeira, Secretário da funta, interveio para reforçar que realmente

temos algumas formas diferentes de pensar, o que é bom e normal, sobre os apoios

aos estudantes já foi discutido e foi uma questão de escolha, no entanto, há muita

gente a dizer que a Camacha está morta, mas quando chegámos investimos na

publicidade de forma a promover a freguesia, pois á medida que o material é gasto

é preciso investir, sobre as associações e instituições, quando dizemos que

queremos investir nas pessoas e vamos contra o executivo que valoriza as

instituições é um contrassenso. -------

Afirma que a visão do executivo não é consensual, na nossa experiência e vivencia

isto faz sentido, pois entendemos e reconhecemos o trabalho das instituições. -----

O Vogal, Ricardo Vasconcelos, eleito pela coligação Cumprir Santa Cruz

(PPD/PSD.CDSPP), volta a intervir que não foi respondido nenhuma das questões

que foram colocadas

-----André Teixeira, Secretário da funta, esclarece que estamos a apresentar um

orçamento, tratasse de uma reserva orçamental para a rubrica e que atualmente o

executivo não dispõe de uma lista com a previsão que cada instituição irá

necessitar

'----Pedro Fernandes, Presidente da |unta de Freguesia, clarifica que não é o
executivo que vai ao encontro das associações e instituições, mas sim ao contrário

e mediante uma proposta o executivo avalia e toma a decisão de apoiar ou não,

salientando que só assim é que são decididos o apoio e o valor do mesmo
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-----O tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, esclareceu que há

questões que o executivo já sabe que vai apoiar, dizendo que dentro da rubrica

entram as despesas do Carnaval e apoios que já foram atribuídos como por

exemplo, Camacha Cup, e outros que não são necessários serem relatados

-----Isabel Aguilar, diz compreender que o vogal Ricardo Vasconcelos queira

perceber onde irão ser investidos o valor desta rubrica, no entanto concorda que

só após a execução é que o executivo tem o dever de apresentar essas despesas e

que prever o futuro não é possível, adiantou ainda que em outros orçamentos o

PSD, noutros tempos não eram explícitos, também incluíam uma rubrica "outros".

Aproveitou para dar os parabéns ao elenco jovem que faz parte da assembleia, e

ficou muito sensibilizada por esta forma de fazer política.

-----O tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, finalizou, estamos todos

aqui pela Camacha, pela Freguesia.

-----O Vogal, Rui Sousa, eleito pela coligação Cumprir Santa Cruz

(PPD/PSD.CDSPP), deixou duas notas, tendo alguma dificuldade em entender que

de uma forma tão leviana vamos investir em algo e que não se sabe onde vai ser

investido, pois, na realidade isto depois acontece uma série de alterações pós

sessão e vamos estar aqui a um ano a comparar as contas e não será igual ao que

foi aprovado

-----O tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, respondeu que é igual a um

orçamento de funta, de uma Câmara e de um Governo.

-----O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação, sendo a mesma aprovada por maioria.

Ponto 4. Outros assuntos de interesse. --------

C. Público - Período de intervenção

Não havendo mais nada a tratar, o Presidente da Mesa da Assembleia, Márcio

Teixeira, deu por encerrada a reunião pelas vinte e uma horas e quarenta minutos.
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Presidente da Mesa da Assembleia

[António

Primeira Secretária

(Maura Patrícia Henriques Ferreira)

Segunda Secretária

(Catarina IsabeÌ Baptista Vieira)
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